

Los Debates

AÑO XII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1622

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Miércoles 3 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Cebrian y Compañía.

Lo que quedará

Dejaremos al Gobierno decidir del fin de la guerra y preparar aquellas condiciones en que ha de hacerse la paz, tan deseada por todos, confiando en que su patriotismo ha de dictarle cuanto puede y debe pedir y conceder, y le marcará el límite hasta donde es dable llegar sin que la paz sea el mayor de los descalabros sufridos por esta desventurada España.

Para cuando cese el estado de guerra y hayamos de dedicarnos à la liquidación de lo que quede, para saber si nos queda algo, en qué condiciones y qué es lo que debe hacerse para reconstituir la Nación, quebrantada por tanto contratiempo y desdicha tanta, para entonces, bueno será que los que han de tener en sus manos los destinos del país estudien las necesidades de éste.

Son tan múltiples y varios los problemas planteados, que, así como se necesitó de grande abnegación y sacrificios grandes para afrontar la guerra, se hacen indispensables grandes virtudes cívicas en el pueblo, talentos excepcionales, energías extraordinarias en los gobernantes para desarrollar aquellos planes en lo económico que permitan llegar al equilibrio; detenido estudio y decisión grande, en la manera de obtener en los residuos de nuestro imperio colonial aquella unión à la Metrópoli que los ponga à cubierto de ambiciones de los extranjeros, de rebeldías hijas de la ingratitude y de errores que deben desterrarse, si se quiere que no tomen por tiranía al ejercicio de la protección que se les otorga; y absoluta buena fé en la política, para emprender los derroteros que esta crítica situación ha venido à crear.

Esto, aparte de una fijeza tal en las doctrinas y en los procedimientos, que aleje de las masas las dudas que hayan nacido en su mente por la virtud misma de tantos y tantos desastres, que siempre han de cargar aquellas en no pequeña parte à la cuenta de los que gobernaron la Nación.

Y en esto sí que tiene la prensa periódica ancho campo à sus iniciativas, materia de estudio en que demostrar su poderoso influjo en la opinión, llevándola à lo que debe ser desde hoy punto de mira de todo buen español: restañar las heridas del pasado y buscar en nuevos horizontes, con el

trabajo, impulso à todas las fuentes de producción.

De esos nuevos puntos de vista preciso será que vayamos todos preocupándonos seriamente, para que nuevas imprevisiones no hagan imposible lo que ha de ser facilísimo à una raza que jamás rindió su espíritu ante las más grandes adversidades.

DE NUESTRA COLABORACION

Glorias nacionales

Derrota de los sarracenos en los campos de Sahagun.—3 de Agosto de 873.

Cuando el príncipe Alfonso, hijo del rey de Asturias Ordoño I, aún no contaba 18 años de edad, por consecuencia de la muerte de su padre ocupó el trono de sus mayores, con gran contento de unos por haber dado muestras, en vida de su padre, de ser experto en la resolución de los negocios de su reino, y con desmedido enojo de otros por ambicionar la corona que él se ceñía.

Los que tan à mal llevaron la proclamación del joven soberano, mal guiados por sus egoístas instintos, soliviantaron à los alaveses, quienes terminaron por levantarse en armas contra su rey. Dominada con mano fuerte y dura esta rebelión, D. Alfonso, empujado por sus naturales deseos, marchó contra los dominadores árabes, tomándoles en poco tiempo las plazas de Salamanca y Coria, viéndose, cuando preparaba nuevas conquistas, obligado à regresar à su reino por haber estallado nuevas discordias, esta vez debidas à los trabajos de D. Fruela, D. Veremundo, D. Odoario, D. Nuño y otros parientes y nobles del joven monarca.

Pretendiendo sacar provecho de estas luchas intestinas el príncipe Almondir, hijo de Mohamed I, con un lucido y numeroso ejército se encaminó à tierras cristianas, y enterado D. Alfonso de los proyectos del infiel, salióle al encuentro, avistándose ambos ejércitos en los campos de Sahagun que baña el rio Cea.

Lo mismo los cristianos que los creyentes de Mahoma, poseidos de bélico ardor y anhelosos de medir sus armas para humillar las del contrario, se aprestaron con loco entusiasmo à la lucha, entusiasmados unos por las arengas y la presencia del rey que más tarde se llamó Al-

fonso el Magno, y los otros por las promesas que les hacía su príncipe. Dada la señal de ataque, ambos enemigos se acometieron con furor y saña, trabando uno de los mas encarnizados y reñidos combates de la guerra de la Reconquista. Las lanzas y las espadas chocaban unas con otras y con los petos y cascos, terminando por undirse en los cuerpos ó por saltar hechas pedazos.

Cuando la tierra estaba encharcada por la sangre y cubierta de cadáveres; cuando la lucha era mas sangrienta y reñida, sin que la victoria asomara por ninguna parte, una acometida que D. Alfonso dió, al centro de los muslines, introdujo en él confusión que fué causa de que Almondir recogiera los pocos hombres que le quedaban con vida y se retirara, dejando el campo por el cristiano, y sobre aquel un considerable número de muertos y heridos.

MAESE RODRIGO.

(Prohibida la reproducción).

BUQUES DE MI ESCUADRA

De veinte abriles, soltera, guapa, busto modelado; alta y redonda cadera.

Este es un corazon de combate, de primera.

Tres de veintiseis cumplidos que mataron dos maridos y se hallan desconsoladas, son cruceros protegidos de nueve mil toneladas.

Cuatro pollitas niñeras de veinticinco, solteras, novias de unos artilleros. Cuatro buenos cañoneros que montan piezas ligeras.

Una de postín, pintada, que fué muy guapa mujer y hoy se encuentra averiada; pues ésta es un destroyer que no sirve para nada.

Cincuenta y cinco chiquillas feas y muy delgadillas y de rostros demacrados, torpederos no probados con andar de treinta millas.

Una de bastante andar

y aunque sabe navegar no tiene ya pretensiones, es un crucero auxiliar para llevar municiones.

Otra de cuerpo muy liso que nunca casarse quiso ni tuvo para ello arte, esta servirá de aviso que no va à ninguna parte.

Sesenta y seis buques son que montan buenos cañones y soberbia dotación.

«Salgo à tomar posiciones para vencer à Watson.»

El Almirante,
STRÖRE.

LOS VINOS

EN FRANCIA

Los arribos de vinos de España y de Argelia, que son los que comunemente alimentan de preferencia la plaza de Certe, tienen en la actualidad poca importancia. Igual sucede, en Burdeos, el Hayre, Ruán, Marsella, etc., poblaciones que hasta hace quince días venian recibiendo, casi sin interrupción, cargamentos periódicos de vinos exóticos.

Se va aproximando, pues, el fin de la campaña para los vinos de 1897, si es que en este fenómeno, por lo que hace relación à nosotros, no influye la nueva legislación que de pocos días à esta parte se ha implantado en nuestro país, y à la cual están sometidos los artículos de exportación vegetal.

Respecto à negocios, comprendiendo de una manera general todos los mercados franceses para nuestros vinos, son bastante limitados, y el pequeño movimiento que desde hace dos meses venia reinando tiende ahora à disminuir, ya sea por la escasez de buenas clases, ya también porque entramos en la peor época del año para los caldos que no ofrecen suficientes condiciones de conservación.

Por lo que hace referencia al comercio vinícola francés, tampoco se nota grande animación en las transacciones ni muchos deseos de comprar sobre cepa con anticipación à la elaboración de los vinos como sucede todos los años.

El stock de los vinos franceses dista aún de estar agotado, y las ventas en

la mayoría de las regiones vinícolas, sobre revestir poca importancia, los precios no son nada firmes. Sólo los vinos blancos, y en especial los de Libourne y Orlennais, tienen regular demanda.

No se tratan, pues, en los comienzos de la campaña que vamos a entrar, los grandes negocios del año anterior, en el que se llevaron a cabo muchas ventas para la fabricación de mistelas y vinos blancos, á causa sin duda de la perspectiva al alza que había entonces, por el déficit que se notaba, mientras que este año no sucede lo mismo, y son relativamente pocos los que por el momento se deciden á efectuar negocios que no son nada seguros.

Sin que pueda fijarse aún sobre los resultados que dará en algunas comarcas la próxima cosecha, debe decidirse que en general el tiempo seco y caluroso que domina de bastantes días á esta parte las favorece, pues el *mildew*, *black-rot* y demás enfermedades criptogámicas no prosperan más que en determinadas regiones perjudicadas por las condiciones climatológicas del lugar.

En el Mediodía y otras partes se ha notado que el viento Norte ha contribuido más que las sulfataciones á parar los ataques del *mildew*, observándose la anomalía de que en ciertas localidades una sulfatación ha producido los mismos resultados que cinco y que la plaga se ha desarrollado este año con temperaturas muy inferiores á las que se creían necesarias para su desarrollo.

A VUELA PLUMA

Salud de S. M.

Restablecido ya de su enfermedad, ayer debió abandonar el lecho S. M. el Rey.

Nos congratulamos del feliz desenlace que ha tenido la enfermedad que aquejaba á nuestro Soberano, haciendo fervientes votos por que el cielo conserve su preciosa salud.

Ayer recibimos la visita de varios abonados al fluido eléctrico, manifestándonos su conformidad con el suelto publicado en nuestro último número, en el que se reflejaba la idea de celebrar una reunión para protestar del aumento del 10 por ciento, acordado por la sociedad explotadora, y pretendiendo fuésemos nosotros los encargados de llevar tal proyecto al terreno de la práctica. Como era natural, no estuvimos conformes con la indicada proposición, ya que no somos nosotros ni ninguno de nuestros compañeros en la prensa local los indicados para tratar de un asunto, que solo compete á los abonados, quienes pueden y deben hacer valer sus derechos, en tiempo oportuno.

Durante todo el próximo mes de Agosto se pueden solicitar exámenes en todas las Universidades de España, como alumnos libres para la convocatoria de Septiembre.

El sábado último quedó abierta al público la librería, papelería y centro de suscripciones que en la calle de San Roque, esquina al Puente de Piedra, ha establecido nuestro particular amigo D. José M.^a Bernis.

Deseamos á nuestro amigo mucho éxito en su empresa.

La Dirección general de Aduanas ha dirigido una circular á la Delegación de Hacienda interesándola para que tan pronto como se conozca el resultado de la actual cosecha de trigo informen con urgencia sobre el número total de kilogramos en que se calcula su rendimiento en las respectivas provincias, manifestando al propio tiempo si la recolección puede calificarse de superior, buena, normal, corta ó mala, para cumplimentar lo dispuesto en la Real orden de Febrero de 1895, en la que se previene hacer un estudio especial del comercio de trigos en España.

«**La Patria**», periódico independiente que se publica en Madrid, ha encontrado gracioso recurso contra la acción del lápiz rojo. Al quedar en blanco gran parte de su primera plana, por las mutilaciones de la censura, y obligado á llenar el espacio, da á la lectura pública el *Credo*, la *Salve*, la *Confesión general*, *Acto de contrición*, el *Padre nuestro* y casi todo el texto del Catecismo de Ripaldá.

Leemos en «**La Opinión**», de Tarragona:

«Dícese que en la combinación de gobernadores civiles que próximamente se pondrá á la firma de Su Majestad, se incluirá á D. Alonso Román, gobernador de esta provincia.»

El cuerpo de carabineros ha aprehendido durante el mes de Junio pasado 202 bultos de tabaco, 102 de coloniales, 45 caballerías, cinco carruajes, tres buques y 131 reos de contrabando; ha prestado 18 auxilios en naufragios, incendios y otros siniestros, y ha detenido á 54 sujetos por criminales, prófugos ó desertores.

Ha sido jubilado el magistrado de esta Audiencia provincial D. Cayetano Reyes y Goñi.

La Delegación de Hacienda de Castellón ha trasladado al provisor y vicario general de esta diócesis la Real Orden del ministerio de Hacienda, fecha 15 del pasado, sobre nulidad de la venta del campo ó huerto denominado del «Collet», sito en el término de Benloch, y que formaba parte del beneficio parroquial de la indicada villa.

Como en tiempo oportuno anunciamos, el domingo último celebró su primera Misa en el Colegio de la Compañía de Jesús, instalado en el vecino arrabal del mismo nombre, nuestro estimado amigo y paisano el Rdo. P. Joaquin Ferré y Navarro, asistiendo á dicho solemne acto la familia y gran número de amigos del nuevo sacerdote, al que reiteramos nuestra mas cordial felicitación.

Debido al aumento que ha sufrido el gas, las tiendas de mercadería y otras, de Tarragona, han acordado cerrar sus establecimientos á las ocho.

La cantidad entregada á los habilitados para el pago de los maestros de primera enseñanza, en el mes de Julio próximo pasado, asciende á 112.429'57 pesetas.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una circular disponiendo que los gitanos, chalanes y demás personas tratantes en ganados, además de la guía respectiva, vayan provistos de la cédula de empadronamiento y patente en que se les autorice para ejercer su industria.

Recomendamos esta circular á los agentes de la autoridad.

A causa, segun manifiesta- ción propia, de ser ingobernables los liberales de Castellón, ha dimitido su cargo el Gobernador civil de aquella provincia, D. Gonzalo Lozano Gonzalez.

La compañía de los ferro- carriles del Norte de España ha recaudado desde el 1.^o de Enero al 21 de Julio próximo pasado 3.729.449'92 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento corresponden 399.371'23 pesetas á la línea de Almansa á Valencia y Tarragona, y 16.365'69 pesetas á la de Valencia á Utiel.

Como era de esperar, da- das las críticas circunstancias por que atraviesa nuestra patria, parece que este año las fiestas dedicadas á nuestra excelsa Patrona la Virgen de la Cinta se reducirán á los cultos religiosos de costumbre, suprimiéndose el concurso del Ayuntamiento para los regocijos populares, que en otras épocas se organizaban.

La procesión será, á no dudarlo, uno de los actos más solemnes, estando el pendón principal á cargo del Excmo. Sr. Marqués de Bellet, distinguida personalidad que goza, en esta población y su comarca, de generales simpatías.

Los rumores relativos á la salud del Soberano Pontífice, de que se hace eco la prensa, carecen en absoluto de fundamento. El Papa recibió días pasados en audiencia extraordinaria al embajador de Francia en el Vaticano, M. de Poubelle. El doctor Lapponi ha desmentido categóricamente las alarmantes noticias propaladas por algunos periódicos, según las cuales el Soberano Pontífice se encuentra atacado de una parálisis progresiva que amenaza poner término, antes de mucho tiempo, á su preciosa existencia.

El Observatore Romano desmiente asimismo la noticia de la parálisis, asegurando de paso que la salud del Papa es inmejorable, como lo demuestra su actividad, que le permite, no tan solo recibir en audiencia á cuantos peregrinos solicitan tal favor, sino atender por sí solo á las múltiples obligaciones que le impone su altísimo cargo de Pastor de la Iglesia universal.

Ha fallecido en Barcelo- na, á los sesenta y dos años de edad, la Rda. Superiora general del Instituto de las Madres Teresas de San José.

¡Que Dios acoja en su seno el alma de su virtuosa sierva!

Se ha publicado un edicto sacando á oposición la canongía vacante en la Metropolitana de Tarragona, que deberá elegir el Prelado.

Con objeto de conseguir que sea en breve un hecho en España el libre cultivo del tabaco, saldrá próximamente para Madrid una comisión compuesta de conocidas personalidades de Villafranca y otras regiones de Cataluña.

Entre tanto y cuando los centros agrícolas de toda España se agitan y trabajan para conseguir el objeto de que nos ocupamos, ¿qué hace nuestra Cámara?

Comunican de Cádiz que el espíritu público en Canarias es excelente, así como el del ejército, que practica simulacros y ejercicios combinados con la escuadrilla de torpederos, que se encuentra en dichas islas.

Hacia el interior de éstas continúa la emigración de numerosas familias.

El señor ministro de la Guerra ha teleografiado á los capitanes generales dándoles instrucciones, relacionadas con los paseos militares que se están realizando en distintas regiones.

«**La Unión Mercantil**», de Málaga, dice que en uno de los regimientos de guarnición en aquella plaza hay un soldado poeta de verdadero mérito, llamado Juan Mateo Ramos.

En efecto, parte de una epístola que el soldado poeta dirige desde el hospital, en donde se halla enfermo, á los escritores Arturo Reyes y Narciso Díaz de Escobar, y que transcribe el diario malagueño, acusa en su autor á un poeta de sensibilidad exquisita y no exento de corrección.

La distinguida esposa del capitán de Luchana, de guarnición en esta plaza, Sr. de Cruz, ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño. Felicitamos á los afortunados padres por tan fausto suceso.

En breve circulará entre Barcelona y Port-Bou un tren rápido que hará el recorrido citado en menos de cuatro horas, cuando ahora invierte siete el correo.

En este tren, la Compañía internacional de vagones-camas pondrá un coche restaurant, para mayor comodidad de los pasajeros, que saldrán de Barcelona á las seis y cuarenta minutos de la tarde.

Se halla vacante la plaza de oficial de Sala de la Audiencia de Tarragona.

Los que tengan aptitud legal para el desempeño de dicha plaza conforme á lo dispuesto por la Ley Orgánica, podrán solicitarla hasta el día 15 del corriente mes.

Leemos en un periódico de Murcia:

«Hemos visto preparar cien cajas de higos chumbos con destino al mercado de Londres.»

Esta modesta fruta empieza á convertirse en libras esterlinas, lo cual ha de motivar que se planten chumbos en muchas tierras abandonadas que hoy nada producen.»

Calzado á medida
Zapatería de Moreso.

Dicen de Alcalá de Chi-vert que ha quedado instalada canónicamente la comunidad de franciscanos en el antiguo convento de Alcantarinos. Procedentes del convento de Villarreal habían llegado al efecto á aquel pueblo 10 coristas, un hermano y un padre y varios más de diferentes puntos.

Concurridísimas se vieron las misas celebradas ayer en el Oratorio de las Casas Consistoriales, dedicadas al Santo Angel, especialmente la de las once, en que ofició el Illmo. Sr. Vicario general, Dr. don Jaime Cararach é Iborra.

Dicese que son en gran número los sacerdotes de esta región que se firmaron para tomar parte en las oposiciones que deben tener lugar á primeros del próximo Septiembre en la Metropolitana y primada Basílica de Tarragona, para obtener la prevenda mayor, vacante por fallecimiento del Dr. Sanuy.

Según dicen de Washing-ton, la guerra contra España cuesta á los Estados Unidos, hasta ahora, de 400 á 600 millones de dollars.

A causa de haberle tacha-do la censura un artículo, después de tener hecha toda la tirada, nuestro apreciable colega el *Correo de Tortosa* se vió obligado á suspender su publicación el lunes último.

Deploramos este tropiezo.

El alcalde de Tarragona ha remitido al de Barcelona la cabeza de un gato que había mordido á otros animales, cuya cabeza ha sido entregada al Dr. Ferrán con objeto de conocer si el animal estaba ó no hidrófobo.

En el tren especial de ba-ños salieron ayer de esta ciudad, en dirección á Ampolla, 10 pasajeros en segunda y 81 en tercer clase.

Se indica para un elevado cargo en el cuerpo diplomático, al popular poeta D. Manuel del Palacio.

Ayer, desde las once de la mañana comenzó á entoldarse el firmamento, cayendo un ligero chubasco, que aumentó en intensidad por la tarde, mientras se dejaban oír incesantes truenos.

En total, la lluvia no satisfizo, de mucho, las necesidades de nuestros campos; pero, en cambio, refrescó bastante la temperatura, y váyase lo uno por lo otro.

La «Gaceta» publica una Real Orden convocatoria para cubrir 16 plazas de aspirantes de marina para el curso que ha de empezar en la Escuela Naval, en Enero próximo.

El Juzgado de primera instancia de Gandesa hace público que por el registrador interino de la propiedad D. José Palco del Río se solicita la devolución de la fianza por haber cesado en dicho cargo.

El «Boletín Eclesiástico» del Obispado de Santander publica una circular de aquel Prelado avisando

á los fieles para que no se dejen sorprender por personas extrañas, que en hábito de peregrinos ó de otra manera suelen andar recogiendo limosnas, ofreciendo á veces rosarios, hojas escritas ó impresas, con supuestas oraciones de efecto maravilloso.

El Sr. Obispo encarga que no se haga caso de peregrinos ni postulantes que no lleven recomendación de la Secretaría de Cámara.

Se han puesto a la venta los nuevos sellos de impuesto de guerra para la correspondencia postal y telegráfica.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad saca á la venta en pública subasta un solar de la villa de La Galera, propiedad de Joaquín Vidal Queralt (a) *Borreguet*.

Leemos en «La Cronica», de Guadalajara:

«El inventor del proyectil hidráulico, nuestro amigo y paisano el conocido farmacéutico D. Joaquín Medrano, ha recibido invitación del ministerio de la Guerra á que presente memoria y planos de su invento, ó á que dé explicaciones verbales acerca del mismo.

Creemos que á estas horas se hallará el señor Medrano en Madrid con dicho motivo.»

La Junta provincial de Instrucción pública ha dado cumplimiento á la real orden de 22 de Junio próximo pasado señalando los emolumentos que en lo sucesivo disfrutará los maestros interinos provisionales.

Circula una falsa inter-pretación que conviene deshacer.

Créese, en general, que ese 50 por 100 del nuevo impuesto sobre los espectáculos es un 50 por 100 ó sea una mitad del precio total que habitualmente se pagaba por una localidad.

Esto sería una enormidad que mataría de raíz á todas las empresas de espectáculos públicos.

El impuesto á que nos referimos es el de 50 por 100 del anterior impuesto que gravitaba sobre los espectáculos y, en suma, se trata de una cantidad insignificante y fácilmente soportable.

El diputado carlista señor Llorens practica pruebas diariamente de su invento de fusil, para conseguir en breve el perfeccionamiento del mismo.

De algún tiempo a esta parte los pescadores de nuestras costas extraen peces de tamaños extraordinarios.

En el momento de tomar el tren de Alicante fué detenido anteayer, en Madrid, el célebre cura Galeote, que, como recordarán nuestros lectores, logró fugarse del manicomio donde estaba recluido.

Dicho alienado tenía el propósito de embarcarse en dicha capital con rumbo á Orán.

Con motivo de la repatria-ción de soldados, serán desarmados

y devueltos á la Compañía Trasatlántica los vapores «Rápido» y «Patriota».

Además de los barcos que componian la escuadra del almirante Cervera, hemos perdido los siguientes buques de guerra:

«Reina Mercedes», «Alvarado», «Sandoval», «Jorge Juan», «Baracoa», «Delgado Parejo», «Estrella», «Guantánamo», «Centinela», «Maria», «Guardian», «Cuba Española», «Pizarro», «Yumuri», «Fernando el Católico» y «Dependiente».

Todos ellos son cañoneros ó lanchas de vapor armadas en guerra, de escaso tonelaje y que se hallaban en las bahías de Santiago de Cuba, Guantánamo, Yumuri, Manzanillo, Nuevitas y Casilda.

¿QUÉ QUEREIS MAS?

El médico-oculista D. Juan J. Cucala garantiza la cura y operaciones tal como prometerá; de lo contrario, no cobrará honorarios.

Opera las cataratas en tres minutos y sin dolor.

TORTOSA c. Cambios (v. Puente)

REGISTRO CIVIL

DIA 1.º

Nacimientos.—Agustín Carles Martínez.—Julio de Cruz Serrano.

Defunciones.—Francisco Fontcuberta Mauri.—Maria Turon Gilavert.

Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

2 de Agosto de 1898.

De Puerto Rico

Un telegrama oficial de Puerto Rico, recibido en el ministerio de la Guerra, da cuenta de que están á la vista de la plaza varios buques de guerra enemigos y algunos transportes.

Añade el cablegrama que la situación de la isla es la misma que la del anterior despacho.

Consejos de Ministros

El Consejo que han celebrado los ministros ha durado unas dos horas.

Al salir se negaron á manifestar nada de lo que en él se había tratado, diciendo que se lo vedaba el patriotismo.

Solamente el Sr. Sagasta dijo que había recibido ya el Gobierno la nota de Mac-Kinley, añadiendo que son muy duras las condiciones de paz en ella consignadas.

Dijo también el Sr. Sagasta que todas ellas son conocidas, menos una, que es completamente nueva, negándose en absoluto á precisarla.

A las cinco y media de la tarde reuniéronse por segunda vez los ministros en Consejo.

El ministro de Estado llevaba al examen de sus compañeros dos nuevos telegramas recibidos, ambos eran cifrados y uno de ellos muy extenso, pues comprendía setecientos grupos de letras.

Estos telegramas son de Mr. Cambon y se cree que traten de la conferencia que ha tenido con Mac-Kinley cuando se le entregó la contestación al Mensaje dirigido por España á los Estados Unidos.

El Consejo terminó á las diez menos cuarto.

Los ministros, con absoluta unanimidad han dicho que existían en la Nota norte-americana algunos puntos de dudosa interpretación, en vista de lo cual el Consejo ha acordado que esta misma noche pida el duque de Almodóvar del Río, por telégrafo, aclaración sobre ellos.

Un periodista ha preguntado si debía suponerse que no ha recaído acuerdo sobre las declaraciones recibidas.

«No—contestó un ministro—es únicamente que no están determinados algunos puntos con bastante precisión y van á consulta.»

Los ministros han añadido que mañana pueden tener contestación, y en tal caso se reunirán en seguida, cualquiera que sea la hora que llegue.

Las condiciones de paz

Se insiste en afirmar que las condiciones de paz propuestas por los Estados Unidos son las siguientes:

Primera: Liberación de Cuba y de Puerto Rico, bajo el protectorado norte-americano.

Llámase la atención sobre la circunstancia de no ser la anexión lo que pide el Gabinete de Washington, sino simplemente el protectorado.

Segunda: Un puerto en las Marianas.

Tercera: Negociaciones posteriores para el arreglo de la deuda de Cuba, porvenir de Filipinas é indemnización de guerra.

Parece que también se ha fijado un plazo muy breve para contestar, plazo que se dice expira el miércoles ó jueves.

LIBRERIA, PAPELERIA objetos de escritorio é imprenta

DE LAS

HERMANAS HEREDERAS

DE

L. Bernis

6, Obispo Aznar, 6

antes Plaza Nueva

TORTOSA

Inmenso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

PRECIOS MÓDICOS

6, Obispo Aznar, 6

CONSULTORIO HOMEOPATICO DEL MÉDICO

D. VICTOR MELENDEZ RICO Calle S. Roque, n.º 13, pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.) se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

Tortosa: Imp. de F. Bianés, Cambios, 3.

Cura los vómitos, acedias, ardores, pesadez, flatos, dolores de estómago, cintura etcetera, etc.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las diarreas y estremimientos desaparecen á las primeras dosis. Exitoso seguro, de venta en las mejores farmacias.

CARDÓ

en la provincia de Tarragona

Aguas minerales bicarbonatadas arsenicales, únicas en España indicadas en el tratamiento de las enfermedades de la piel y de las mucosas, en las que producen sorprendentes resultados, como lo atestigua el creciente favor que el público dispensa á nuestro Balneario.

Manantial Borboll: agua ricamente azoada (nitrogenada), que supera á cuantas se conocen en la actualidad y que llena las indicaciones que el azoe tiene en las enfermedades del aparato respiratorio.

Itinerario.—En la estación de Tortosa se encuentra, á la llegada de todos los trenes, el carruaje del Establecimiento, que en tres horas y media conduce al Balneario por la nueva carretera de Tivenys.

Fonda.—A cargo de su arrendatario y acreditado fondista de Sitges don Francisco Carcolse, mesa de primera, segunda y restaurant.

Todos los dias se celebrá misa y reza el rosario en la capilla del Establecimiento.

Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARVANAS Y COTIDIANAS.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PÉREZ-NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

Turrón legítimo de Cherta

Elaborado en la antigua y acreditada manufactura LA CHERTOLINA, de José Ricart.

Elegantes paquetes de una y media docena de tabletas, propios para regalos y expedición por conservarse en ellos el turrón en perfecto estado y por tiempo indefinido.

Primeras materias de superior calidad. Elaboración esmerada.

En Cherta, dirigirse á D. José Ricart, Cerería y fábrica de chocolates.

Unico depósito en Tortosa: Confeitería de D. JUAN BERTOMEU, Rosa, 3.

TALLER DE CAMISERIA

DE

D. José Vallespi

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 4, 5 y 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros escoceses. Blusas para señora á medida. Inmenso surtido en géneros de punto, corbatas, cuellos, puños, bastones, cinturones, sombrillas, pañuelos, abanicos de todas clases, etc., etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas, 2.—TORTOSA

SE ALQUILA

en la calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, la tienda que ocupaba la farmacia Cabrera-Isuar, con ó sin habitación.

LA SUECIA

Fábrica de muebles de todas clases

EN NOGAL, CAOBA, HAYA, &

Construcción sólida y elegante en sillerías tapizadas, camas, mesas, buffets, armarios luna, cómodas y lavabos hay buen surtido.

Sillas especiales fuertes y económicas para fondas, casinos, tiendas y cafés.

Precios de fábrica.

Embalaje seguro y económico.

Almacén y despacho:

8, Pelayo, 8, BARCELONA.

Ultimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN B. ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como á sí mismo el rico tolete de seda de color, fantasía de batista bordadas, vichy en seda, séfiros, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

Nota. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

7—Angel—7

PAPELERIA

DE

BIARNES Y KIES

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer iniolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



Todo paquete que no vaya acompañado de esta marca registrada se- ra de procedencia ilegítima.

CHOCOLATE JUNCO SA

Es reconocido por sus consumidores como el mas superior de todos. Los que deseen probarlo, lo encontrarán en los mejores establecimientos de ultramarinos de esta población y provincia.

TALLER ESPECIAL
PARA TODA CLASE
DE
COMPOSTURAS

¿QUERERIS RELOJES BUENOS Y BARATOS?

ANGEL, 7
TORTOSA

LOS ENCONTRAREIS
EN LA
Relojeria de